

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Inauguración de una carretera

Agradable excursión fué la que el sábado realizamos. Atentamente invitados por el señor Alcalde concurrimos a la inauguración de la carretera que une a la Magdalena con la de Mazarrón, carretera que se ha construido en unos cincuenta días, merced a las facilidades dadas por el municipio y al entusiasmo y desinteresado trabajo puesto por aquellos vecinos.

Antes era completamente imposible el ir a la Magdalena, pues había que caminar por barrancos y barbechos.

Nuestra llegada al pueblo fué acogida con la natural curiosidad por los vecinos que veían con agradable satisfacción y con elogios al Ayuntamiento y mucho más para el Alcalde don Alfonso Torres, que ya hasta los automóviles llegaban al pueblo.

El industrial de aquella Diputación señor Máximo nos recibe, nos da las atenciones y después de inaugurada la carretera, pesadilla de aquel pueblo de muchos años, nos invita a un luncheon donde no falta el habano. Numerosos vecinos acuden al saber nuestra llegada y todos unánimemente dan las gracias al Alcalde y Ayuntamiento por la gran obra otorgada de construir esta carretera con la cual la Magdalena podrá ponerse en constante comunicación con Cartagena, de la que hasta ayer permanecía aislada.

Sobre el terreno se ve la necesidad de construir otra que partiendo de la Magdalena enlace con San Isidro y de aquí a los demás caseríos del alrededor que permanecen peor que en las Hurdes. El señor Alcalde allí mismo hace el arquitecto tome buena nota de todo para hacer el proyecto y comenzar los trabajos en seguida.

Como la Magdalena permanece aún sin escuela municipal y los niños que quieren recibir educación han de andar algunos kilómetros, se acuerda por iniciativa del señor Alcalde habilitar un local allí desahogado para escuela.

Un vecino expone al señor Torres las deficiencias para la comunicación, pues las cartas llegan a poder de los interesados con enorme retraso.

El Alcalde promete subsanar esto y dentro de breves días el caserío de la Magdalena tendrá su peatón encargado del servicio de correos.

Huelga decir que al despedirnos se nos hizo objeto de cariñosas manifestaciones de agradecimiento.

Después allí nos trasladamos a visitar las obras de construcción del puente de París, las cuales por más que las alabásemos con exageración, sería poco.

Se trata de un magnífico puente construido sobre poderosa rambla, que dentro de breves días ha de poner su comunicación directa con Cartagena al pueblo de París cuya carretera, también ha comenzado a construirse.

Esta mejora hará que en los días de lluvia aquel pueblo no quede incomunicado como ha a ahora lo está. La construcción del puente toca ya a su fin y las obras a las que han aportado vecinos y propietarios sus entusiasmos están bajo la dirección del arquitecto Sr. Beltrí.

Igualmente que en la Magdalena, al pasar por los vecinos de los caseríos

próximos que el Sr. Alcalde son los concejales e invitados presbiteros a inspeccionar, acudieron presurosos a mostrar su agradecimiento.

Concurrieron a esta excursión de la que quisieramos disponer de espacio suficiente para ocuparnos con la extensión que merecen, el Alcalde Sr. Torres, los concejales Sres. Briones, Medavillas, Ruiz Garrido, Bonet, Calero, Ureña, Martínez, Melencón, Pascual de Riquelme, Gilbert, Minguet, el arquitecto Sr. Beltrí, el inspector de carreteras Sr. Contreras y representantes de «El Porvenir», «Cartagena Nueva» y «EL ECO».

Merecen los mayores elogios la labor que el Ayuntamiento compenetrado de la necesidad de atender a la construcción de caminos vecinales viene haciendo.

Bien palpable quedó el sábado en la tarde el agradecimiento de los vecinos hacia el Alcalde y señores que forman la Corporación Municipal. Los vivas dados al Ayuntamiento fueron espontáneos, de los campesinos que ven que ahora se van a realizar las ambiciones que tenían de poseer carreteras.

Felicitemos a la Corporación, felicitación que va dirigida en primer término al Sr. Alcalde que viene poniendo especial atención a los problemas que el campo afectan, hasta ahora abandonado y olvidado.

OTSM

De Sociedad

Los que viajan

De Murcia ha venido para pasar una temporada con sus hermanos los señores de Maese la encantadora señorita Marija Uerdán.

Ha venido de Toledo al capellán de la Fábrica de Armas don Diego Vicente.

De Melilla ha llegado el capellán del regimiento de Cartagena don Francisco Vicente.

Ha regresado de la playa de La Rivera donde veraneaba don Jerónimo Segura con su distinguida esposa.

A Madrid, acompañado de su familia, don Jesús Carrillo del Valle.

A Barcelona el suboficial de Intendencia don Jesús Zapata.

Notas varias

Ayer domingo se vieron muy animado el salón y la terraza del Real Club de Regatas.

Entre las señoras que allí concurrían recordamos las de Lara, Pérez Cayetano, Ouesta, Gomez, García Parreño, Soler, Portela, Olmos, Maese, Sánchez, Pascual, Vda. de Manchón, Ros (D. O.), García Ramírez, Viada de Alonso, Cherguini, Piá, Oliver, Rodríguez Mézta, Arasa, García Aldave, Fernández Villamarzo, Viada de Barco Bianch, Garrido, Huertas, García del Real, García Verdoy, Navia Osorio, Pintó, García de los Reyes Molero, Llopis,

Señorita de Batigieg, Huertas, Martínez Domenech, Doggio, Portela, Duesá, González, Gomez Nieto, Guibert, Soler, Wandosell, Argan, Arroyo, Rogel, García del Real, Diaz Clemente, García de los Reyes, Bianch, García Verdoy, Cerdas, Martínez, Minguet, Lara, Molero, Navia Osorio, Navarro Piató, Roig, Ruiz López, Piá, García Aldave, Villamarzo, Aznar, Braquehals, Terry, Broco, García Parreño, Ureña, Cervantes, Fernández y Gómez Ramos.

—Ha sido destinado a las oficinas de la 4.ª región el Coronel de este parque de Intendencia D. Ángel Catalán Tau de Ira.

También en esta plaza el Comandante de Intendencia D. Polcarpo Ruiz de Bone, que ha sido nombrado Jefe del detall y labores del parque de Intendencia de Zaragoza.

Su marcha ha de ser muy sentida pues tanto él como su distinguida esposa gozan de mucha estimación entre la buena sociedad cartagenera.

—En las operaciones últimamente celebradas en Madrid, ha obtenido plaza en el cuerpo de de Auxiliares de oficinas de la Armada el ilustrado cabo de Inf.ª Marina D. Diego García González alumno del culto profesor D. Andrés Rosique.

Que sea enhorabuena.

Enfermos

Se encuentra enferma Doña Concepción Osmontson, esposa del Comandante de Infantería de Marina D. José Cardona.

Infantería de Marina a Marruecos

Dispuesto por el Gobierno se organiza en Cádiz un batallón de Infantería de Marina, se han curado las órdenes oportunas para que en este Departamento esté dispuestos para marchar a aquel Departamento 184 soldados, 2 suboficiales, 13 sargentos, 17 cabos, 2 cornetas y un tambor.

De la plantilla de jefes y oficiales que marcharán con estas fuerzas nada de fijo sabemos, pues de dar nombres podríamos caer en equivocaciones.

Manjará el batallón el teniente coronel don Eleuterio Guardiaz

TEATRO CIRCO

COMPANIA ALARCON-NAVARRO

Brevísima fué la actuación de esta Compañía en el hermoso coliseo de la calle de Sagasta. Fué ello debido a compromisos anteriores con otras empresas. Deja esta compañía grato recuerdo y hay que anotar en su haber el que nos dio a conocer la linda comedia del eximio maestro Benavente «Lecciones de buen amor».

Bien sencilla es la tesis que desarrolló don Jacinto en esta nueva prueba de su inagotable ingenio: un ligero episodio de la vida familiar basado en el ligero abandono de un hijito por sus padres, entregándolo inconscientemente al cuidado de un amigo soltero en la base para desarrollar lindas escenas llenas de verosimilitud, emotivas en grado sumo y descubrir el fondo de las almas de seres buenos, de limpio corazón, el que despertó a la vida placida y tranquila al contacto con aquel niño, virtud que éste no tuvo para con sus propios padres.

El parangón rápido, ligero, (una sola escena) entre la mujer mundana y la honrada hija del trabajo es tal vez el mayor acierto de la obra y en toda ella contalla el diálogo admirable de nuestro primer dramaturgo.

Todo en la comedia es placido, atractivo y humano y lógico el desenlace ya que del mismo temple espiritual son «Clarita» y «Fedatario».

Fuó un éxito verdad y los artistas merecieron los honores del proscenio. «Su desconsolada esposa» es una actriz que anoche hizo ruf grande mente al público y la Sra. F. Villegas y los señores Fuentes y Jerez muy aplaudidos.

La encerrona californiana

No podía por menos que suceder. La plaza presentaba un aspecto encantador, estando todos los tendidos, palcos y segundas barreras ocupadas por lo más bello y distinguido de Cartagena.

A la hora fijada en los carteles (5 de la tarde) hizo su aparición en el ruedo un magnífico automóvil, con las presidentas que son las muy guapas muchachas Conchita García Verdoy Isabel Gómez Nieto y Conchita García de los Reyes, a las que seguían en auto también, las sacandrilas capitaneadas por el gran jinete señor La Torre.

La banda de música dejó oír un alegre pasodoble y comiezan los aplausos y alegrías, disponiéndose todos a presenciar las «proezas» que con tres becerros habian de hacer la cuadrilla cómica de K-k-lux-kian y las que dirigian Justo Hernández y José Hernández.

Colocadas las presidentas en el palco destinado a ellas, se hace la señal, espaciando un precioso becerro, al que impavido espera sobre pedestal leyendo un periódico César Izquierdo que hizo la suerte vestido de capicote.

El becerro le dá dos o tres arracadas, pero nada, César mas fresco que él es, aguanta el envite sin preocuparse por nada.

La ovación fué unánime y de las que hacen que a uno le entre la calentura, creyéndose ser ya más valiente que el propio Cid.

Luego con las banderillas hizo hazañas, puso estupendos pares, que ya quisiera igualar su primo hermano Gavira.

El matador de la tropa de K-k-lux-kian, Olmos, fué un héroe, estuvo hecho un coloso dando passes de todas maneras que eran acogidos con oír, y sobre todo mató muy bien siendo ovacionado.

El y La Cerda probaron ser unos saltadores estupendos.

En el segundo becerro, las cuadrillas lo tomaban en serio y como siempre pasa, salió todo mal.

En el tercer, se puso la corrida de pruebas de valentía. Consistía en que los toreros esperaron mareando al toro que salió y arremetió con furia pero los diestros todos parecían la estatura de Colón, nadie se movió de su sitio hasta que no dieron la voz de *levanten...*

El matador Pepe Hernández que peinaba trece de espanto sujetada con alambres, estuvo valentísimo, colosal. El propio Maera que se hacía de torero de molestar y de pischar se doade puede, quisiera haberse imitado, pues Pepe estuvo más breve que él y más valiente que él.

Recogió ovaciones grandas y se pidió la oreja.

Hubo una nota de completa distracción e hilaridad que la dieron los valientes sobre todo Fatti que puso dos varas buenas y cayó en sendo costado. Para levantarlo había feita el Kangaro, habiendo pasado las *mordis* los montos para conseguirlo.

Fuó esto de los picadores ingeniosa idea con la que el público pudo divertirse un ratito.

De los banderilleros todos estuvieron muy bien, sobresaliendo Mora que aunque no se arrojó se le vieron ganas de que pronto terminara la fiesta, pues los caracoles *chaparreros* que se utilizaron le parecían *carrañas* del Carrascoy.

Felicitemos a los Califonjios por este nuevo éxito, y ahora a trabajar para la próxima fiesta que haya en secreto

y va a ser de las de primera con primera.

Dirigiendo la lidia el novillero Triviño muy bien, sobre todo facturable. MERO II

Fiesta de aniversario

Se celebró ayer con gran solemnidad y entusiasmo la anunciada fiesta con que la Asociación de la Medalla Milagrosa conmemoraba el sexto aniversario de su fundación.

Por la mañana en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón tuvo lugar una misa de Comunión general en el altar de la Milagrosa que estaba espléndidamente adornado e iluminado. Asistió numerosa concurrencia. Al terminar se rezó por las secciones de Hijos e Hijas de María el Oficio de la Inmaculada y se procedió a la imposición de distintivos a buen número de jóvenes que han solicitado el ingreso en dicha Congregación.

Por la tarde, en un amplio patio de la Casa de Misericordia se verificó la velada organizada, invadiendo el local una distinguida y nutrida concurrencia que salió muy satisfecha del acto celebrado.

Hizo uso de la palabra en primer término el virtuoso congregante fundador y seminarista don Enrique Albiol, cantando en admirables estrofas a los cruzados de María a través de la Historia, siendo muy ovacionado al terminar su hermoso y vibrante discurso.

El elocuente Minorista y entusiasta propagandista de la devoción a la Milagrosa don Eduardo Rodríguez, venido de Moratalla expresamente para esta fiesta, pronunció un magistral discurso, describiendo las bellezas de la Virgen en inspirados y sentidos párrafos. Fué muy justamente aplaudido.

También hizo uso de la palabra nuestro querido compañero de Redención don Antonio Navarro, Caballero de la Milagrosa, que tomó asiento en la Presidencia del acto. En entusiastos párrafos hizo un llamamiento a la juventud cartagenera para que se inscriba en estas congregaciones marianas que tanto beneficios reportan y alentó al buen ejemplo y a la pública confesión de nuestra fé religiosa.

El Sr. Navarro, como los anteriores oradores, se vió obligado a saludar repetidas veces ante la insistente ovación del público.

Hizo el resumen de los discursos el Director de la Asociación don Pedro Gambín, con su peculiar elocuencia.

En último lugar, un grupo de jóvenes asociados interpretaron el juguete cómico «Los apuros de un hambriento», haciendo pasar un buen rato de fiesta a la concurrencia y en el que hizo gala de su vis cómica el joven Francisco Hernández.

Merecen la más calorosa felicitación los jóvenes que componen esta brillante congregación por los esfuerzos que ayer celebraron, así como al Sr. Director y las bondadosas Hermanas de aquella Casa que tanto se afanan por esta hermosa obra.

Conato de incendio

Ayer se declaró un conato de incendio en la casa n.º 7 bajo de la calle de María Delgado, domicilio de Doroteo Reinos Izquierdo, empleado del señor Garnero motivado por derrame de alcohol de un fiaserillo, incendiándose una cortina, sin la oportuna intervención de los bomberos, no ocurriendo nada más que la alarma de los vecinos.